
最新交通演讲稿 交通安全演讲稿(优秀8
篇)

演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。好的演讲稿对于我们的帮助很大，
所以我们要好好写一篇演讲稿下面我帮大家找寻并整理了一
些优秀的演讲稿模板范文，我们一起来了解一下吧。

交通演讲稿篇一

每次在马路上看到一起起的交通事故，小的是轻伤，大的是
重伤甚至死亡，一想起这些，我就十分紧张，真害怕第二天
我就遇上了车祸。其实，造成交通事故的原因是多方面的'。

一是因为司机野蛮造成的，比如说轰动全国的哈尔滨“宝马
撞人案”，“宝马”的主人实在是野蛮，人家不注意把葱挂
在你的车头镜上，又不是故意的，再说也没有人员受伤，并
向你赔礼道歉了，你干吗杀人灭口？就算人家弄得有人伤亡，
也不该报复，应该让法律来处理才对。

二是司机酒后驾车，因神志不清导致交通事故，比如今年5
月11日晚，演员牛振华驾驶一辆奔驰轿车，在北京西外大街
与一辆大货车的尾部相撞，本人当场死亡。在此提醒广大的
司机叔叔阿姨们，从中吸取血的教训，下决心引以为戒，更
加自觉地严格遵守交通法规，避免交通事故给您带来麻烦。

三是司机的不良习惯造成的，比如自动挡车司机不扶方向盘、
司机开车时抽烟、喝饮料、行驶时气囊上面摆放物品、加油
灯亮继续行驶、不开大灯和老开大灯等等的不良习惯也是造
成交通事故的根源。

四是有的交通事故确实是行人造成的，主要是行人不注意交



通安全所造成的。

原因之一是闯红灯或横穿马路造成的，交通信号红绿灯的发
明是减少交通事故有效方法之一。常言道“红灯无数次，生
命只一次”，我们绝对不可以冒险过马路，哪怕两边没有车，
也绝对不能穿过马路。

原因之二是在马路上打闹、玩耍造成的，放学后几个同学在
一起走，说说笑笑，时而把同学的东西扔到马路对面，那个
同学便到马路对面去拣，由于着急，也顾不上环视四周的车
辆就跑，如果这个同学有福气，那还好;可如果正好有一辆车
经过，那后果可不堪设想。因此，同学们千万不要在马路上
打闹，以防止交通事故的发生。原因之三是行人翻越护栏造
成的，请大家不怕麻烦绕过护栏吧！

因为有爱，世上才有了阳光和雨露。因为懂得珍惜，人间才
有了花草和树木。珍爱生命，共创平安大道，共筑文明交通，
共建幸福家园是我们每个人的美好心愿。

然而由于有些人交通安全意识的淡薄，公路成了扼杀生命的
杀手，汽车、摩托车就像那锐利的尖刀，肆意地宰割着幸福
和安宁，交通问题如同是一块沉重的石头紧压着人们的心魂。
太多太多的事故让人惨不忍睹，让人闻之撕心裂肺。多少家
庭因之破碎，多少生命因之消云，有多少父母失去了孩子，
有多少孩子没有了父母。丈夫离开了心爱的妻子，妻子告别
了心爱的丈夫，一切都来得那么突然，那么残酷，那么难以
置信！甚至来不及看上最后一眼，说上最后一句，巨大的悲
痛就沉沉地罩住了原本一个个欢乐幸福的家庭！泪水也在每
一个善良的人的脸上不住地流淌。

交通演讲稿篇二

大家好！



“一慢二看三通行”、“红灯停，绿灯行”这些儿歌时刻提
醒我们青少年牢记交通法规，遵守交通法规，避免发生交通
事故。小时候，听了这些童谣，我都会莫名其妙的有一种害
怕出门的感觉；那是因为自我并不真正的了解交通安全的含
义。直到今日，我最终明白了交通安全的含义。

以前我很喜欢骑自行车，经常骑着自行车猛冲猛撞，还载着
朋友上街，开玩笑似的拐来拐去，让后面的车辆不知怎样走，
还怕撞到我。当时并没觉得怎样，只觉得很开心。但我看了
交通法以后，明白了：12岁以下不能骑自行车上街，也不能
载人，如果做了这些事，那就违反了法规，是违法行为。我
打定主意，以后不能再这样做，和违法的事说“再见”。

交通演讲稿篇三

大家好!

中午放学时，由于时间紧迫，骑车速度便不自觉提高了许多。
十字路口拐角处缓缓使来辆小轿车，马路上的飞扬尘土朦胧
了我的思绪。阶下，一片梧叶摇曳下坠。小轿车突然加速，
大地是那样无声地坠入到静谧里去。小轿车停了，自行车压
在我腿上。幸好他只撞到自行车后轮，速度不是很快，我伤
得比较轻。他停下车说：“没事吧?”我没说什么，摇了摇头。
我知道这不是他的错，是我，是我没有遵守交通规则;是我估
计失误，以为他会停下;是我太心急，为什么不多等几秒?我
扶起车，泪珠一滴滴往下流，我哭了，寒意向我扑来，内心
暗许，以后我一定会遵守交通规则!

中学生“群车”上路更是险象环生，三四辆自行车并驾齐驱，
骑车的学生边走边聊，旁若无人。有一些同学还随便玩弄停
着的汽车，甚至在道路中间拦车、追车、吊挂在车上，向车
辆驾驶室投掷石块，以此为乐。人民网北京10月22日7时许，
一名学生骑车上学，途中被一辆高速行使的机动车撞倒在地，
路过此地的记者发现，事故现场文具、书本散落满地，受伤



孩子当即被送往医院救治。深圳新闻网10月24日18时许，铁路
“广九线”龙岗平湖段发生一起和谐号列车撞死2人的惨剧。

同学们，交通安全对我们并不陌生，每节班会课老师都孜孜
不倦的教导我们要遵守交通规则，可你有放在心上吗?关爱生
命，安全出行，是我们每个人的责任。每个人都必须遵守交
通规则。

热爱生命，你才不会因虚度年华而悔恨;珍爱生命，你才不会
因碌碌无为而羞愧。青春才刚刚开始，风沙尘粒吹入眼中;不
要让交通事故成为岁月的遗憾，陪伴你的孤单;不要像我一样
在交通事故面前才想起交通规则。为了爱我们的人，也为了
我们自己。生命无限美好，生命无比宝贵，生命属于我们只
有一次。仰天空留一场梦，让小悦悦事件不在你我身边徘徊，
让交通安全铭记你我心。

最后，我想说的是：希望你，也希望我自己，更希望我们大
家都能遵守交通规则，做到珍爱生命，安全出行。

交通演讲稿篇四

大家好！

我是来自xx班的，今天我演讲的题目是《安全护航幸福生活》

“孩子，绕过前面的石子”，这是母亲在我蹒跚学步时的指
点；

“当心路上的汽车呀”，这是父亲在我飞车上学时身后的叮
咛；

“珍爱生命，安全第一”，这是我现在恪守的信念。

从我们离开母亲的怀抱，摇摇晃晃行走在人生道路上时，我



们一直依赖着“安全”这个拐杖。没有它，我们可能会摔得
头破血流；没有它，我们可能走不过风风雨雨；没有它，我
们更不可能到达人生辉煌的顶峰。谁若忽视安全，谁就将付
出惨痛的代价！

安全意识的淡薄总是能让我们听到一次次血的教训，让我们
看到一幕幕人间惨剧。但你们想过吗，其实，80％的意外伤
害事故是可以避免的。红灯短暂而生命长久，当我们过马路
时，多一份谦让与耐心，我们会收获更多美好。我始终坚信，
安全重于一切，而我们，是安全的第一责任人。

没有安全，就谈不上生存，更谈不上发展！试问，保证不了
安全，我们谈什么家庭幸福？谈什么个人理想？又谈什么创
造生活，担负其使他人幸福，同时也使自己幸福的事业？亲
爱的同学们，如果我们现在还没有安全第一的意识，那么，
请从此刻开始树立这个意识吧！个人不仅仅是个人，因为个
人的幸福与家庭的幸福息息相关，同时也与每个人的未来紧
密相连，为了家庭的幸福，同时也为了我们自己，让我们共
筑身体与心理的安全长城吧！

最后，祝大家永远与平安相伴，与幸福相随！谢谢大家！

交通演讲稿篇五

大家好！

交通与我们的生活息息相关。无论是走在路上，还是乘坐各
种交通工具，安全永远是第一位的。近年来，我们中学生周
围交通事故频发，很多是由于我们自身安全意识和知识的缺
乏，不注意遵守交通和骑行规则，这是不应该发生的。交通
法规需要大家自觉遵守，这样才能尽可能避免交通事故。

年轻人大多生性好动，注意力不易集中。有些同学在骑车时
戴着随身听，或者在街上追逐嬉戏，以至于不能辨明当时的



情况而作出及时的反应。还有很多同学心存侥幸，以为自己
能够在发生事故前躲避危险，或者抱着“他们不敢撞我”的
想法，这些都是造成交通事故中不必要伤亡的原因。只要我
们能谨慎一点，不要太自以为是，就可以在很大程度上避免
交通事故的发生。

“红灯停，绿灯行”，过马路走人行横道是我们从小就知道
的最简单的交通规则。它们不但是我们生命的护身符，还能
在我们的正当权益受到损害时还能为我们主持正义。张艳是
一名初中二年级的学生，有一次在没有红绿灯的路口被车撞
了，事故双方各执一词，正在争执不下时，张艳想到她过马
路时走了人行横道，并向警察报告了这一情况，结果张艳得
到了应有的赔偿。与此相对的一个例子：小唐由于偷懒没有
走过街天桥，而是翻越了马路中间的隔离栏，就在跳下去的
一瞬间，惨剧发生了。

交通事故所带来的伤害不仅仅是个人的，这些不幸的事故给
他们的亲人、朋友都会带来伤痛，所以说关爱自己的生命也
就是关爱自己身边的人，如果我们平常就能从细微处做起：
不闯红灯，不违章骑车，过马路走人行横道，不跨越护
栏……这些虽然看起来是小事，有些同学会对它们不以为然，
但是在关键时刻，它们就是生与死的分界线。

交通安全时刻都与我们每个人息息相关，遵守交通法规就是
对自己和他人的生命负责。同学们，快快行动起来吧，创建
一个更安全的校园、更和谐的社会！

交通演讲稿篇六

大家好！我们是祖国的花朵，是祖国的未来，我们需要一个
好的环境成长，一个安全的`家！可能有些人会问，安全是什
么？今天，我要告诉大家安全关系到我们的生命。可在平时
的生活中我们却把它看得如此渺小，渺小得如同儿戏一般，
心里知道，行动上却很不在乎。作为小学生我们应该多了解



一些安全常识，实实在在地把“安全”装在心中并付诸行动
中。

9月15日，凌晨2时许，歙县境内发生一起特大交通事故，造
成5人死亡2人受伤。歙县消防接到报警称，一辆载有7人的歙
县永安驾校的教练车，行驶在省道215线213km610米处，与
一辆货车发生碰撞。接警后，该县消防、公安、卫生等相关
部门相继赶到现场实施营救。事故造成3人当场死亡，2人经
抢救无效死亡，另有2名受伤者正在抢救之中。目前，事故原
因正在进一步调查之中。

同学们，当你看到一个个鲜活的生命消失于车轮之下，当你
发现一阵阵欢声笑语湮没在尖锐的汽笛声中，当你面对那些
触目惊心的场景时，能不感到痛心疾首吗？目前，道路交通
安全事故依然是各种事故领域的“头号杀手”。而导致悲剧
发生的一个重要原因，就是我们欠缺安全防卫知识，自我保
护能力差，因此对少年儿童进行安全教育的形势相当紧迫。

灾难的发生对每个人来说，不分贫富贵贱，不论性别年龄。
孩子、学子、工人、知识分子，人民公仆……如果缺少应有
的警惕，不懂起码的安全常识，那么，危险一旦降临，本可
能逃离的厄运，却都会在意料之外、客观之中发生了。遵章
守纪，就是尊重生命，尊重自我。重视交通安全，是我们每
个人的义务，更是我们每个人的责任。让我们携起手来呵护
这文明之花，让我们远离伤痛，珍爱彼此的生命吧。

交通演讲稿篇七

大家好！

今天，我很高兴也很荣幸的和大家一起探讨“安全”这个话
题。

千里长堤，溃于蚁穴！警惕与安全共存，麻痹与事故相连。



一时的疏忽和大意将给个人带来终身的痛苦。给家庭蒙上永
恒的阴影、给社会带来巨大的负担，国家造成不可估量的损
失！

朋友们。让我们牢记吧：生命对于每个人只有一次。幸福寄
希望于平安，平安又给我们带来无尽的幸福。

所以，当你面对幸福是什么的`问题时？你该作出怎样的回答？
我想对于这个问题，做正确的答案只有一个，那就是平安是
福！

快乐出门，平安回家。安全是结在园圃中的花苞，似开未开；
安全是凝在果实上的露珠，将滑未滑；安全是在云层间穿梭
的太阳，欲休未休。

随着时间的慢慢流逝，人也就越来越有能力去体验生活，可
没想到，随着能力的提高，人遭遇危险的概率就大大增加。

有人说，人降落到地球上，也是偶然的，所以需要珍爱生命，
珍爱生活的每一天，因为这一天马上就会过去，成为历史，
你就再也无法经历了，所以要抓紧生活。但要生活就必须保
证安全，记忆的风铃响起时，耳边传来老师的声音：“安全
这一词是人生的关键词，倘若你是哈佛大学的一名优等生，
你的成绩堪称世界第一，但在这交通问题日益严重的时代，
你的一个不小心，“碰”的一声，就这样被死神的魔掌吞蚀，
宝贵的生命一下子就化为乌有了，那一切的成就不也烟消云
散了。常言道“马路如虎口”，是啊，车祸是可怕的，每当
我们的手触到报纸，打开电视，放出收音机的时候，经常是
一大堆车祸的消息，让人触目惊心。“天有不测风云，人有
旦夕祸福”，生活在这繁乱的世上，如果不小心，也许时时
都有生命的危险，所以，让我们尽自己最大的努力打造平安
校园，确保学生安全。

当我们的心中有安全意识，就会不断提高自己注意安全，这



样我们的人生就可以像清晨的露珠，把最明朗的奉献给人们；
我们的人生还可以像冬雪构成的银白世界，把纯真的奉献给
人们。

交通演讲稿篇八

大家好！我叫xx，来自于xx交通系统，是一名年轻的员工。今
天我演讲的题目是： “我与祖国共奋进、交通发展伴我行”。

弹指一挥间，共和国已经走过了xx年的风雨岁月，伴随着共
和国成长、发展、综合实力不断增强的足迹，伊犁河谷的交
通事业从无到有、从小到大，发生了翻天覆地的变化那一世
各族儿女无不为祖国的强盛而带来的福祉感到骄傲和自豪，
千言万语也难表达内心的感受。说起交通行业xx年的变化，
我想还是先向大家介绍一组数据： 截止到20xx年年底，伊犁
河谷公路通车总里程已经达到了1 万多公里，其中99%的农村
都铺上了柏油路面。而在xx年前，伊犁河谷没有一条柏油路，
人们出行几乎依靠马车和拖拉机，从伊宁市乘车到乌鲁木齐
一趟至少得三天时间，如果遇到大雪封山、果子沟路段就不
能通车。从昭苏、新源、尼勒克等县的偏远乡镇到伊宁市也
要走三天，沿途的搓板、坑槽、翻浆路段更是颠簸得使人浑
身的骨头就像散架似的，乘车难、行路难、运货难，这就是
当时伊犁河谷交通现状的真实写照。众所周知，六七十年代，
由于伊犁河谷所处的独特的地理位置，一直是反修防修的前
沿阵地，基础建设的投入很少，虽然交通状况有所改善，但
仍然满足不了经济社会的发展。为了改变伊犁落后的交通条
件，几代交通人付出了巨大的心血和汗水。我父亲在交通系
统工作了几十年，是一个老交通人，他曾经给我讲述过这样
一个故事，当年他和同事们修筑天山公路时，风餐露宿、不
分昼夜加班加点。遇到大雪封山，人在工地上无法撤下来，
很多人都被冻伤。当时修路难，而农牧民因为交通不便，生
产生活、尤其是看病就医更是困难。我父亲当年修路时，施
工附近一个山村有一位难产的妇女，因为道路不通，没能及



时送到医院抢救而死亡。现在每当父亲想起当年修路时的情
景、想起当年那位妇女因道路不通难产而死的事，心里总是
不能平静。

要想富、先修路。伊犁各族人民期盼已久的愿望终于在改革
开放的号角声中逐步得以实现。改革开放以来，特别是国家
实施西部大开发战略以来，伊犁河谷由过去的反修防修前沿
阵地变成了国家向西开放的桥头堡和枢纽站，自20xx年以来，
一大批国家和自治区重大项目和资金投入到了伊犁河谷，伊
犁交通系统及时把握机遇，争取到了清伊高速公路、赛果高
速公路以及一大批县乡村道路新建和改扩建项目，经过近十
年的建设，目前伊犁河谷已经形成了“三纵、六横”公路骨
架网络，彻底改变了制约伊犁河谷经济发展的瓶颈问题。现
如今，不论你是在城市还是在乡村，四通八达的公路交通网
为你出行带来了极大的方便，到乌鲁木齐办事，当天就能够
到达，从各县市乡村到伊宁市，几个小时就可以赶到。农民
生产的农副产品随时都可以运往各个城市的销售市场。

今天，走进**客运管理中心，宽敞明亮、现代化的设施齐全，
不论刮风下雨，各个班次的短途长途车风雨无阻，舒适的豪
华客车、文明热情的旅途服务让客人们乘兴而出、满意而归。
**交通系统在不断加强硬件设施建设的同时，狠抓了自身的
文化建设，每年都组织开展丰富多彩的职工文化活动，通过
举办活动，凝聚各族干部职工的力量，更好地投身于道路交
通基础设施建设。

回首过去，展望未来，伴随着共和国的成长，我们交通人为
能够与祖国共同奋进前行感到荣耀和光荣，为生逢在这样一
个充满生机、日新月异的新时代而感到庆幸。交通事业的大
发展给了我们希望和自信，更给了我们一种成功的信念，今
天，我们这批年轻的伊犁交通人已经接过了父辈的责任，正
豪情满怀地在新一轮交通事业大发展的道路上迈步前行，伴
随着共和国的发展而进步，共同迎接更加美好的明天和更大
的辉煌。



我的演讲完了，谢谢大家！


